

熊本弁の「よかよか」

「気にせんで、よかよか」「そつで、よかよか」といった具合に、熊本では日常的に使われる言葉です。標準語に直すと「いいね」とか「大丈夫」といった意味合いで、肯定的なニュアンスが込められています。私はこの「よかよか」という言葉に、熊本らしい温かさや包容力を感じています。

そんな「よかよか」から生まれたのが「よかボス」という言葉…。

「よかボス」とは、自分自身の仕事と生活の充実を大切にしながら、共に働く従業員のワークライフバランスや幸せを応援するボス(企業の代表者等)のことです。熊本県では、「よかボス宣言」としてこの取り組みを推進しています。

名付け親である小山薫堂さん(天草市出身の放送作家)によれば、「よか」には「良いボス」という意味だけでなく、部下の失敗も「よか、よかあ〜」と温かく受け止める懐の深いリーダー像が込められているのだそうです。成果や効率だけでなく、失敗や困難を前向きに受け止めるしなやかさも、今の時代のリーダーには求められているのだと思います。

私も市長として「よかボス宣言」に賛同し、まず自らがワークライフバランスを大切に、健康で豊かな人生を楽しむこと、また、職員が結婚や子育て、介護など様々な場面で安心して働ける環境づくりに力を入れることを宣言しています。同時に、こうした取り組みが、職員の仕事への意欲やモチベーションの向上につながってほしいと願っています。

さらに、「よかボス宣言」をした企業には、「よかボス倶楽部」の一員として、異業種交

げん き 元樹だより

市長からのメッセージ

元松 茂樹

市長の部屋



こちらからもご覧いただけます



流会など、他の企業とのネットワークや学びの場に参加できるというメリットもあります。今後は、この取り組みを市内の企業や事業所にも広げたいと思っています。共感するリーダーが増えれば、家庭やプライベートを大切にできる職場が増えるだけでなく、失敗さえも成長の糧とし、誰もが安心して挑戦できる風土が根づく…。それが地域の活力となり、地元を愛し、若者が夢を描き続けられるまちへとつながると信じています。

「よかよか」の温かさを地域に根付かせ、誰もが安心して暮らし、働くことができる宇土市を目指して、「よかボス」の輪を広げていきたいと思います。

「よかボス宣言」ば、しなはらんですか?」「よかボス宣言でな〜そりや、よかよか!」

※「よかボス」宣言に関するご相談は、市総務課行政係までお寄せください。

香典返し

市社協に次の方々から寄附がありました。厚く御礼申し上げますとともに故人のご冥福をお祈りいたします。(敬称略)

- ▽走潟町 芥川ミサラ 亡夫 聰明 (九〇)
- ▽熊本市東区健軍 中村和彦 亡父 敏幸 (八九)
- ▽赤瀬町 園田孝義 亡義母 タキエ (八七)
- ▽栗崎町 坂口藤子 亡夫 良治 (七五)
- ▽長浜町 田邊成子 亡母 木下フミ子 (九三)
- ▽栄町 野村忠綱 亡妻 敏子 (八七)
- ▽善道寺町 赤澤ラン子 亡夫 勉 (八六)
- ▽神馬町 内山裕二 亡父 盛幸 (八八)
- ▽網津町 中口美恵子 亡義父 義勝 (九九)
- ▽岩古曾町 初海英明 亡母 始文 (九〇)
- ▽入地町 西村スマ子 亡夫 保毅 (八九)
- ▽赤瀬町 山本保廣 亡母 フクヨ (九五)
- ▽善道寺町 吉田和也 亡父 忠和 (九六)
- ▽三拾町 福島 武 亡母 幸子 (九四)
- ▽城塚町 伊佐和哉 亡母 シヅコ (九三)
- ▽下網田町 八別當 博 亡妻 アサエ (九三)
- ▽松山町 小嶋由美子 亡母 園村八重子 (九四)
- ▽住吉町 草津良子 亡母 タツ (九五)

社協へのご寄附は、確定申告などで、所得税法と地方税法の「寄附金控除」ができます。(※7月10日受付分までを掲載)

編集後記

▽初めて特集を担当し、取材を通して様々な話を聞かせていただきました。非常に暑い中での取材でしたが、皆さまの「想い」の方が熱かったです!今年のうと地蔵まつりが楽しみです! (古)



▽7年ぶりに広報復帰、撮影欲も復活!でもカメラがやけに重い…いや、私が重くなった?子どもは撮らせてくれず、私は老眼でピントも迷子。成長したのは腕前じゃなく、確実に自分の年齢。(東)



▽みなさま、お気づきでしょうか。今月のイラストの一部が、担当者「夏に飲みたいモノ」に変わっております。水分補給をして、暑い夏を乗り切りましょう。今月の肥後狂句は「チラ「よんなつせ 宇土でひんやり涼む夏(鳥)」



▽ファミサポの取材では、地域の子育て中のパパやママの力になりたいと奮闘する協力会員さんに迫りました。預かった子どもの成長をママやパパと一緒に喜ぶ、素敵なお仕事だなあと感じました。(松)

